
 第 8 回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成 21 年 8 月 21 日 

                          １３時３０分開会 
場 所：米原市役所山東庁舎  

３階 第２委員会室 
 
（出席者）教  育  委  員：稲村委員長 堀田委員長職務代理者 河居委員 小路委員  

瀨戸川教育長 
教育委員会事務局：中谷教育部長 
教 育 総 務 課：馬渕課長 北村課長補佐 
学 校 教 育 課：中川課長  
ま な び推進課：三田村課長 小北館長 
書          記：川 瀬 

１．委員長あいさつ 
２．事務局からの報告 

教 育 総務課より概要説明 
学 校 教育課より概要説明 
まなび推進課より概要説明 

 
委 員：青少年パトロールについてですが、１４日に参加させてもらったが、夕方７～８ 

時というと、ほとんど人影なしという感じでした。万引き等の詳細について、分 
かる範囲で教えてもらえますか？  

事務局：詳細な情報はわかっておりません。 
委 員：インフルエンザについてですが、米原市としては、流行を前に対策として、マス 

クの配布等、どのように考えておられるのか？ 
事務局：ある業者より消毒液の寄付がありました。学校教育課の方で数の把握を行ったと 

ころ、350 個ほど必要となります。県の対策会議を踏まえて、市の対策会議の中で 
今後の方向性も検討していく必要があると思っております。予算の確保もしてお 
りませんので、今のところの対策としてはその程度になります。 

事務局：新型インフルエンザの予防対策としてどうするべきなのかというところですが、 
まったく予防策をとっていないわけではない。手洗いやうがいといった対応はし 
ているため、緊急性はあるものの慌てる必要はないのではないかと思います。 

 
 
 



３． 議題 
議案第３９号 米原市一般会計補正予算（第３号）について 

（教育総務課） 
  【事務局より概要説明】 
 
事務局：図書館についてですが、補正額は１，０４４千円となります。補正内容にありま

す、発注管理マークとプログラム保守料につきましては、査定時にカットされて

おり、臨時職員賃金のみの計上となります。 
                                   議案承認  
 
議案第４０号 平成 20 年度米原市一般会計決算にかかる主要な施策の成果について 

（教育総務課） 
   【事務局より概要説明】  
 
委 員：世歓式の参加率の低さが目立つ。旧町単位での参加意識が大きく違うように思い 

ますので、実施方法を検討されてみてはどうでしょうか。もう１点は、教育委員 
会総務管理事業の中にある、事業の実施の欄に、教育委員の公務についても明記 
願いたい。 

                                  議案承認 
 
議案第４１号 平成 22 年度使用中学校社会科教科用図書および一般図書の採択について 
                              （学校教育課） 

【事務局より概要説明】 
                                  議案承認 
 
議案第４２号 （仮称）米原市山東グラウンド建設予定地について（まなび推進課） 
   

【事務局より概要説明】 
 
委 員：最終的には、市場・夫馬地先に決定したとの事でありますが、選定理由の中の３ 

点目「県道沿いで比較的わかりやすい場所である」とありますが、縦の道は県道 
ということですか？ 

事務局：旧山東町という意味であります。旧山東町の中でみると、真ん中に位置している 
と思います。選定理由としましては、最終的に残った２つの候補地（柏原地先と 
市場・夫馬地先）を比較した時にどうかということで記載されています。 

                                   議案承認 



議案第４３号 米原市立図書館資料収集方針ならびに資料選択基準について      

（まなび推進課） 
  【事務局より概要説明】 
 
委 員：廃棄基準とあるが、一番早く廃棄されたのはどれくらいですか？ 
事務局：山東図書館では、保存スペースが満杯ですので、新しく購入した本の分だけリサ 

イクルの方に回していくということになります。年に１回開催している、リサイ 
クルコーナーで利用者に持ち帰っていただいています。 

委 員：図書館の図書の購入頻度はどれくらいですか？ 
事務局：週単位での購入となります。両図書館で相談のうえ、どちらかの図書館に置くよ 

うな本もあります。 
委 員：図書館協議会への報告とありますが、購入する前に報告されるのですか？ 
事務局：購入したものを報告します。報告する必要があるものというのは、効果な本、特 

殊な本等について報告しております。 
委 員：両図書館ともに特色のある図書館と思うのですが、選択基準の１類から１０類に 

ついて選定されたものは、両図書館に隔たりなく置かれているのですね？ 
事務局：図書の購入費の削減も深刻であるため、システム統合を有効に利用しながらどち 

らかの図書館にある本については重複しないようにしていくつもりです。ベスト 
セラー等については、両図書館に置くように考えています。 

 
議案第４４号 後援名義使用承認について 
 
【協議案件】 
○発達障害（自閉症）に関する講演会（教育総務課） 
○第５２回滋賀県里親大会（学校教育課） 
○第７９回山東囲碁大会（まなび推進課） 
○ぶんさんワクワク寄席＋キッズ落語２００９（まなび推進課） 
○ちびっ子フェスティバル２００９（まなび推進課） 
○米原市ＰＴＡ研修会（まなび推進課） 
 
【報告案件】 
○第２１回伊吹山麓友好軟式野球大会（まなび推進課） 
 
 
                                  後援承認 
 



４．その他 
○米原市教育委員会事務局８月１日付け人事異動について（教育総務課） 
 
○平成２１年度滋賀県都市教育委員会連絡協議会研修会について（教育総務課） 
 

次回  定例教育委員会   ９月２９日（水）午後３時００分～ 
 
 以上をもって第回定例教育委員会を  １６時５５分に終了した。  
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